

"Ne craignez point ; car je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera pour tout le peuple le sujet d'une grande joie : c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur"

(Luc 2:10,11)

Information : la prochaine date de la commémoration de la mort de notre Seigneur est fixée au
Judi 18 Avril 2019 après 18 heures

N° 645 : Novembre - Décembre 2018

SOMMAIRE

AUX CLARTES DE L'AURORE

Son empire et la paix.....2

ETUDES DE LA BIBLE

Saint, saint, saint.....16

Rendre grâce.....19

VIE CHRETIENNE ET DOCTRINE

L'assurance d'une résurrection (2).....22

Son empire et la paix

*" Car un enfant nous est né, un fils nous est donné,
Et la domination reposera sur son épaule...
Donner à l'empire de l'accroissement,
Et une paix sans fin "*
(Esaïe 9:6,7)

Nous pouvons sûrement vérifier, à partir de la récapitulation des principaux événements de l'année, que tout espoir d'un monde plus pacifique, plus sûr et plus heureux en 2018 a été déçu depuis longtemps. La tendance concernant la capacité de l'homme à bien se gouverner lui-même continue à décliner. C'est vrai à la fois parmi les dirigeants des nations et aussi parmi le peuple. A tous les niveaux et dans toutes les facettes des institutions actuelles politiques, sociales, économiques et religieuses, -les conditions actuelles du monde se traduisent par un tumulte croissant, de l'instabilité et de la morosité parmi les habitants de la terre.

Dieu merci, cependant, cela ne sera pas vrai des conditions du monde lorsque Jésus sera le Juge souverain, le *"Roi des rois, et le Seigneur des seigneurs"* (Apocalypse 19:16).

Comme c'est opportun à ce moment de l'année, et dans les conditions du monde actuel telles qu'elles sont, de rappeler l'assurance bénie des promesses de Dieu centrées sur Jésus, dont une grande partie du monde célébrera la naissance le 25 décembre.

Donner à l'empire de Christ de l'accroissement

Sous l'égide de Christ, "L'accroissement de l'empire" signifiera également une manifestation proportionnelle de paix et de bonne volonté. Ce sera un changement monumental pour l'humanité. Jamais dans l'histoire de l'homme l'influence croissante d'un gouvernement n'aura apporté l'assurance d'une paix durable. Si les rois d'Israël avaient été obéissants aux lois de Dieu, ce royaume aurait été une exception, mais ils n'ont pas été obéissants.

Quand nous comparons le meilleur au pire, il y a eu quelques nobles dirigeants qui ont cherché les meilleurs intérêts du peuple sur lequel ils ont régné. Même ceux-ci, cependant, ont manifesté un certain égoïsme, et ont manqué de la sagesse nécessaire pour qu'il leur soit confié en toute sécurité une influence illimitée dans les affaires du monde.

Aujourd'hui, un monde divisé, troublé et craintif témoigne de l'échec de tous les efforts humains pour gouverner correctement les nations. Le désespoir du peuple qui résulte de cet échec hante l'espèce humaine et est comme un fléau qui

prive l'humanité d'une paix et d'une joie authentiques. Face à cette extrémité désastreuse, les peuples continuent à se tourner dans tous les sens pour trouver une issue à leur dilemme. La grande majorité, cependant, ne réalise pas encore qu'il n'y a qu'une seule issue, qui est la voie de Dieu, la voie de son royaume, dans lequel Jésus sera le Roi.

Quelle signification doit avoir le message de Noël cette année pour ceux qui peuvent saisir son véritable sens et avoir foi en tout ce que cela implique ? Cela devrait signifier beaucoup plus que simplement chanter de beaux chants de Noël ou installer des décorations attrayantes ou échanger de simples cadeaux. Ceux-ci, tout au plus, devraient être des rappels du plus grand événement que nous commémorons par ces moyens.

C'était le don de Dieu au monde, le don d'un Sauveur, d'un Rédempteur et d'un Roi qui gouvernera bientôt toutes les nations, en effet, le "*don ineffable*" de Dieu (2 Corinthiens 9:15). A aucun moment cette connaissance n'a été aussi importante, comme une base pour l'espoir dans le cœur et la vie des désespérés. A aucun moment, il n'y a eu une plus grande opportunité de la part de ceux qui comprennent le sens réel de la naissance de Jésus pour annoncer le message glorieux de son royaume qui sera bientôt manifesté pour la bénédiction de toutes les nations et la solution de

tous les problèmes d'un monde mourant (Genèse 22:18 ; Psaume 22:27 ; Actes 3:25).

Témoignage scripturaire

"Car un enfant nous est né, un fils nous est donné", a écrit le prophète (Esaïe 9:6). C'est l'une des nombreuses prophéties concernant la naissance de Jésus, celui qui est glorieux comme l'a annoncé l'ange. Nous rappelons ces paroles capitales : *"Ne craignez point ; car je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera pour tout le peuple le sujet d'une grande joie : c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur"* (Luc 2:10,11). En effet, l'enfant promis est né, le fils annoncé a été donné, et, en tant que Christ promis ou Messie, il devait être le Sauveur du monde.

Puis, pour souligner l'importance de l'événement et expliquer davantage sa signification, *"une multitude de l'armée céleste, louant Dieu et disant : Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, Et paix sur la terre parmi les hommes qu'il agrée !"* fut entendue (Luc 2:13,14). Presque aucun passage dans la Bible n'est plus familier que celui-ci. Cette année encore il sera répété par des millions de personnes.

Au cours des siècles, cependant, et plus encore que jamais, il a semblé simplement être l'expression du vœu pieux de l'humanité. Il sert d'inspiration pour quelques jours, mais il est vite

oublié pour une année encore car le monde continue sur sa trajectoire descendante.

En lisant la prophétie concernant la naissance de Jésus, le Fils que Dieu devait donner, beaucoup n'ont pas remarqué l'assurance prophétique que *"la domination reposera sur son épaule"*. Le royaume mondial de la paix et de la vie qui est garanti par la puissance divine sera une réalité bénie au temps préétabli par Dieu et agira par l'autorité de son Fils, Jésus-Christ. En revanche, pendant de nombreux siècles, l'opinion de la plupart a été que le monde doit créer par des efforts humains son propre royaume de paix. Seuls ceux qui ont vu la chose telle qu'elle est exposée dans les Ecritures, et qui ont pleinement fait confiance aux promesses de Dieu, peuvent être vraiment bénis par le message de Noël.

Pour s'assurer que nous comprenons la pensée que la domination du royaume reposera sur l'épaule du Christ, et non sur celle de l'homme, le prophète ajoute : *"Voilà ce que fera le zèle de l'Eternel des armées"* (Ésaïe 9:7). Ce que fera le zèle de l'Eternel des armées, se réfère à ces choses dont le prophète a parlé dans ses précédents écrits.

Notons ce que dit la prophétie. D'abord, il y a la promesse de l'enfant, le fils, qui naîtrait et sur l'épaule de qui reposerait la responsabilité du gouvernement du nouveau monde. Jésus était cet enfant. Sa naissance n'était pas par la volonté de l'homme, car l'accomplissement de cette partie de

la prophétie a été assurée par la direction et la puissance de Dieu. Quand les anges ont chanté la paix sur la terre et la bonne volonté envers les hommes, ils voulaient dire que par celui-ci et par le royaume dans lequel il régnerait en temps voulu, Dieu apporterait la paix aux nations. Ils voulaient dire aussi que sa naissance était une expression de la bonne volonté de Dieu envers les hommes, et non pas que les hommes allaient soudainement et de leur propre gré commencer à faire preuve de bonne volonté les uns envers les autres.

"Amirable, Conseiller, Dieu puissant"

"On l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix " (Ésaïe 9:6). Tous ces titres sont attribués à Jésus par Dieu et indiquent les différentes façons dont *"l'accroissement qu'il va donner à son empire"* se manifesterait pour la bénédiction du peuple. Le titre de *"conseiller"*, par exemple, décrit bien son rôle de *"médiateur entre Dieu et les hommes"* (1 Timothée 2:5). L'une des causes fondamentales de toute souffrance, mort et problèmes sur terre est le fait que la race humaine est séparée de Dieu par rébellion contre sa loi. L'une des fonctions du règne du Christ sera d'amener la réconciliation entre Dieu et les hommes. La paix avec Dieu est un préalable nécessaire à la paix entre les hommes. Tant que les hommes sont hostiles à

Dieu et désobéissants à sa loi, ils seront ennemis l'un de l'autre.

Le premier pas vers la réconciliation du monde par Jésus fut le sacrifice de sa vie en tant que Rédempteur de l'homme. Cet acte exceptionnel d'amour pour les sujets sur lesquels il devait plus tard être souverain est l'une des choses qui lui permet d'être appelé "*Admirable*". Les dirigeants de ce monde sont considérés comme admirables si, par leur capacité de leaders, ils peuvent induire leurs sujets à mourir pour eux et pour la cause qu'ils représentent. Jésus, cependant, a inversé cette procédure. Le fondement de sa grandeur, et de sa domination mondiale, a été posé par son propre sacrifice, le don de sa propre vie pour que ses sujets puissent vivre.

Il n'est donc pas étonnant que Jésus mérite le titre de : "*Dieu puissant*". Cela ne signifie pas qu'il est le Dieu Tout-Puissant, le Père céleste et le Créateur. Cela signifie simplement que Jéhovah l'a élevé à un si haut rang dans la réalisation du plan divin pour la réconciliation et le salut de la race humaine qu'il doit être reconnu comme Dieu, un puissant à qui l'honneur doit être accordé. Nous, ses disciples du présent Age de l'Évangile, nous sommes invités à honorer le Fils comme nous honorons le Père (Jean 5:23).

Pendant le règne de Christ dans son royaume, l'humanité est prophétiquement représentée comme disant de ce puissant, ce

conseiller divinement pourvu : *"Voici, c'est notre Dieu, en qui nous avons confiance, Et c'est lui qui nous sauve"* (Ésaïe 25:9).

La pensée semble être que les peuples reconnaîtront Jésus comme le *"Dieu puissant"* à travers la mort duquel ils sont réconciliés avec Jéhovah et sauvés des griffes du péché et de la mort.

"Père Eternel"

La pensée du salut de la mort est encore accentuée par le titre : *"Père éternel"*. Le Christ Jésus est celui qui donnera la vie éternelle au peuple. Le mot "Père" signifie celui qui donne la vie. Aucun autre dirigeant sur la terre n'a même essayé de donner la vie à ses concitoyens. Cependant, comme la paix durable et la joie de l'humanité sont essentiels ! Nous pourrions imaginer un monde jouissant de toutes les bénédictions de paix et de sécurité que les gouvernements humains ont tant promises, mais ce serait toujours un monde malade du péché et de la mort. Cependant, "l'accroissement" de l'influence de Christ parmi les nations sera si répandue et complète que même le grand ennemi, la Mort, s'écroulera devant lui dans la défaite et la destruction.

"Car il faut qu'il règne", écrit Paul, "jusqu'à ce qu'il ait mis tous les ennemis sous ses pieds. Le dernier ennemi qui sera détruit, c'est la mort" (1 Corinthiens 15:25,26). Pensez à ce que cela

signifiera pour une race mourante ! La destruction de la mort, alors qu'elle se manifestera d'abord par le rétablissement de la santé des vivants, ne s'arrêtera pas là. Toutes les victimes de ce grand ennemi - les milliards qui ont été détruits dans tous les âges du passé - doivent être réveillées du sommeil de la mort. Ainsi, eux aussi prendront leur place dans l'arrangement du royaume, et auront l'opportunité de gagner la vie éternelle par l'obéissance aux lois justes et droites de ce nouvel ordre.

Là encore, il nous est rappelé que la responsabilité de l'accomplissement de toutes les choses merveilleuses promises par la mise en place du royaume de Christ sera *"sur ses épaules"* et que c'est *"le zèle de l'Eternel des armées qui l'accomplira"*. Ces merveilleuses promesses de la Bible du point de vue de ce que les êtres humains pourraient être capables de faire, de nos pensées et de nos désirs ne seraient que de vaines imaginations.

Ce n'est pas le cas, cependant, lorsque nous prenons le point de vue de Dieu. La naissance de Jésus était un miracle. Pendant son bref ministère, il a démontré quels miracles de guérison et de résurrection des morts sont possibles quand le pouvoir divin est à l'œuvre. Il a été relevé de la mort par un miracle. Le *"zèle de l'Eternel des armées"* l'a accompli, et nous avons l'assurance bénie que la puissance divine sera également utilisée pour la restauration de tous les

morts. Dans un monde où la mort est universelle, la promesse que le temps viendra où *"la mort ne sera plus"* est une bénédiction (Apocalypse 21: 4).

"Prince de la paix"

Le prophète décrit également Jésus comme *"Prince de la Paix"*. Nous avons déjà noté que dans son rôle de Médiateur, ou de Conseiller, Jésus établira la paix entre Dieu et les hommes. Cette paix sera basée sur l'obéissance aux lois divines de la droiture et de la justice. Tous ceux qui obéissent à Dieu seront en paix les uns avec les autres, car ils auront tous reconnu l'autorité suprême. Le prophète Michée nous dit que *"les peuples y afflueront"*, reconnaissant l'autorité du royaume de Christ. En apprenant les voies du Seigneur, *"De leurs glaives ils forgeront des hoyaux, Et de leurs lances des serpes ; Et l'on n'apprendra plus la guerre"* (Michée 4:1-3).

Quand cette prophétie s'accomplira, il y aura certainement *"paix sur la terre"*, non parce que les hommes auront conçu une manière de vivre en paix les uns avec les autres, mais à cause de la bienveillance de Dieu envers les hommes par la providence d'un Prince de Paix pour leur enseigner les principes de justice et d'amour.

Cette paix sur terre établie par le Prince de la Paix sera plus que la paix entre les nations. Ce sera aussi la paix à l'intérieur des nations : la paix économique, symbolisée par l'expression : *"Ils habiteront chaque homme, sous sa propre vigne et*

sous son propre figuier, sans personne pour les effrayer".

Cela signifiera la paix dans chaque communauté et dans chaque foyer. Cela signifiera la paix du cœur et de l'esprit, paix qui ne sera jamais plus perturbée par la peur de la guerre, de la pauvreté, ou de la maladie, ou même de la mort. *"Il ne se fera ni tort ni dommage"*, dit le prophète, dans tout ce royaume saint (Esaïe 11:9). Dans cette promesse, la raison attribuée aux conditions de paix, de tranquillité et de sécurité assurés par le règne de Christ est que *"la terre sera remplie de la connaissance de l'Eternel, comme le fond de la mer par les eaux qui le couvrent "*.

Quand la terre est remplie de la connaissance de Dieu et que les peuples vivent en harmonie avec cette connaissance, ils jouiront de la paix entre eux et en eux-mêmes. Cette paix sera le fruit de leur paix avec Dieu, qu'ils auront trouvée à travers l'acceptation de l'œuvre rédemptrice du Christ. Sur cette base, et par l'obéissance aux normes divines de la justice, l'homme vivra dans la paix, la sécurité et le bonheur, et obtiendra la vie éternelle.

Sur le trône de David

Esaïe prophétise aussi que le règne du Prince de la Paix sera sur le *"trône de David, ...pour l'affermir et le soutenir"* (Esaïe 9:7). Ceci est une réaffirmation de la promesse que le royaume messianique viendrait à travers la lignée de David,

et que sa domination serait rétablie par Dieu à travers Christ.

Les rois d'Israël étaient reconnus par Dieu comme étant son représentant, et la nation d'Israël était son royaume. De Salomon, nous lisons qu'il *"s'assit sur le trône de l'Éternel, comme roi à la place de David, son père"* (1 Chroniques 29:23).

Cependant, cet arrangement a cessé quand le roi Sédécias a été renversé et que la nation a été amenée en captivité à Babylone. *"La tiare sera ôtée, le diadème sera enlevé. Mais cela n'aura lieu qu'à la venue de celui à qui appartient le jugement et à qui je le remettrai"* (Ézéchiel 21:26,27).

Jésus est celui auquel il est fait référence dans cette prophétie comme ayant le droit de rétablir le trône, ou royaume, qui avait été renversé à cette époque. De ce point de vue, sa domination sera sur le trône de David.

Depuis le moment où le royaume typique de Dieu a été renversé jusqu'à ce que Christ commence son règne sur les nations, la terre est sans gouvernement divinement établi. De ce point de vue, le rétablissement du trône de David par le Christ Jésus est la manière prophétique de nous assurer de l'autorité divine de gouverner qui lui est dévolue. Alors que le royaume du Christ sera beaucoup plus puissant et bien supérieur au royaume typique d'Israël, il sera à bien des égards semblable à celui-ci. Dieu était le législateur d'Israël, et si le peuple avait obéi à ces lois, et si

leurs rois les avaient administrés correctement, ils auraient, en effet, été bénis.

Administration du Royaume

Les lois du royaume de Dieu seront aussi des lois divines, administrées par Jésus, le roi divin. Il se sera associé à ceux qui ont prouvé leur dignité de cette position élevée en souffrant et en mourant comme il a souffert et qu'il est mort. Ceci se produira *"à la première résurrection... et ils régneront avec lui"* (Apocalypse 20: 6).

Ainsi nous sommes assurés que tous les dirigeants dans le nouveau royaume seront des administrateurs justes de la loi de Dieu. Leurs représentants terrestres, décrits comme des *"princes dans tout le pays"*, et *"à la foi desquels il a été rendu témoignage"*, auront aussi été préalablement formés et préparés à leur position de responsabilité (Psaume 45:16, Hébreux 11:39). À leur résurrection d'entre les morts, ils seront capables d'administrer la phase visible du nouveau royaume avec sagesse et en harmonie avec les lois et les instructions justes qui seront données aux peuples par eux.

Le trône de David - symbole de la domination divine - sera établi, non pas temporairement, mais comme le dit le prophète, *"Dès maintenant et à toujours"* (Esaïe 9:7). La phase de médiation du royaume, administrée par le Christ, va se poursuivre pendant mille ans,

assez longtemps pour rendre la vie à la race humaine et jusqu'à la pleine harmonie avec Dieu.

Au sens complet du mot, ce ne sera pas avant la fin du règne de Christ que la prière : *"Que ton règne vienne; que ta volonté soit faite sur la terre"* sera pleinement exaucée. Le gouvernement du Christ sera le moyen par lequel cette prière sera exaucée. Quand il aura achevé le travail de réconciliation du monde avec Dieu, le Christ, comme l'explique Paul, remettra le royaume au Père (1 Corinthiens 15:24-28). Alors le règne suprême et éternel de Dieu lui-même sera venu, sa volonté sera reconnue et on y obéira sur la terre comme dans les cieux.

Vraiment, le prophète avait raison en ce qui concerne ce qu'il a écrit au sujet de Jésus *"Donner à l'empire de l'accroissement, Et une paix sans fin"*. Elle n'aura pas de fin car elle ne manquera pas de retirer de la terre chaque élément d'injustice et tous les ennemis de Dieu et des hommes. Il étendra sa sphère d'influence jusqu'à ce que tout ce qui a troublé la paix, la sécurité et le bonheur du peuple et qui lui a volé des bénédictions de Dieu soit détruit.

C'est l'espoir béni qui peut être le nôtre maintenant, alors même que cette année particulièrement tumultueuse prend fin. En pleine confiance dans les promesses de la Parole de Dieu, commémorons une fois de plus la naissance du Prince de la Paix. 📖

Saint, saint, saint...

Verset clé : *"Ils criaient l'un à l'autre, et disaient : Saint, saint, saint est l'Éternel des armées ! toute la terre est pleine de sa gloire !" (Esaïe 6:3)*

Texte choisi : Esaïe 6 : 1-8

La description de la vision d'Esaïe dans le texte choisi pour notre présente méditation est hautement symbolique. Dès le 1er verset Dieu lui-même apparaît au centre de la vision. Esaïe le décrit comme étant *"assis sur un trône très élevé"*, dans le temple, le lieu où il demeure, au sens symbolique, naturellement. Puis Esaïe mentionne avoir vu *"des séraphins"*, chacun avec six ailes, *"deux dont ils se couvraient la face, deux dont ils se couvraient les pieds, et deux dont ils se servaient pour voler"*.

Le temple dans lequel le Seigneur est apparu à Esaïe dans sa vision semble prendre vie au cri du séraphin ; au verset 4, il raconte que *"les portes furent ébranlées dans leurs fondements par la voix qui retentissait, et la maison se remplit de fumée"*. L'ébranlement des portes du temple et la fumée qui se répand à l'intérieur semblent être une image du déclin de la faveur de Dieu dont la nation d'Israël avait jusqu'alors bénéficié, et ceci,

à cause de son infidélité ; de même, ce nuage de fumée pourrait illustrer que Dieu ne permet plus à Israël de voir la vision.

Nous ne savons pas avec certitude qui étaient effectivement les séraphins de la vision d'Ésaïe ; en revanche, il est intéressant de noter que le mot lui-même signifie quelque chose d'ardent ou en combustion. La vision de cette chose ardente, ou en quelque sorte brûlante fut un détail que se rappela Ésaïe et qui retint son attention : dans notre verset mémoire, Ésaïe écrit que les séraphins crient l'un à l'autre à haute voix, proclamant la sainteté de Dieu, objet de la vision. Symboliquement, les séraphins semblent représenter les principaux attributs du caractère de Dieu : sagesse, justice, amour et puissance, chacun exprimant la sainteté de Dieu ou, selon la vision, l'annonçant en criant à voix haute.

Poursuivant son récit, Ésaïe dit qu'il fut frappé par le contraste entre sa propre condition injuste et la sainteté inégalée de Dieu; aussi s'écrivit-il (au verset 5): *"Malheur à moi ! je suis perdu, car je suis un homme dont les lèvres sont impures, j'habite au milieu d'un peuple dont les lèvres sont impures, et mes yeux ont vu le Roi, l'Éternel des armées"*.

Mais, aux versets 6 et 7, un des séraphins vole vers lui *"tenant à la main une pierre ardente qu'il avait prise sur l'autel ; il la pose sur sa bouche et dit : "Ceci a touché tes lèvres ; ton iniquité est enlevée, et ton péché est expié."* Nous

pensons que ceci est une représentation symbolique de la purification du péché du peuple par la foi dans le sang versé par Jésus, conformément à ce qu'exige la justice de Dieu, l'un de ses attributs représentés ici par le séraphin. Cette pensée concernant la purification est aussi exprimée par Paul en Romains 5 : 1 où il affirme *"qu'étant ... justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ"*.

A la fin du récit de la vision, son iniquité ayant été enlevée, et son péché expié, nous lisons qu'Esaië entendit la voix du Seigneur, disant : *"Qui enverrai-je, et qui marchera pour nous"*, ce à quoi il répond : *"Me voici, envoie-moi"*. Nous voyons ici que pour être *"envoyé"* au service de Dieu, il faut d'abord être purifié, ou justifié -c'est à dire *"être rendu juste à ses yeux"*. Car Dieu désire envoyer pour le servir en son nom et pour sa cause tous ceux qui ont ainsi été rendus justes à ses yeux.

Les consacrés qui suivent les pas de Jésus pendant le présent Âge de l'Évangile sont invités à présenter leur *"corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu"*, ce qui de leur part, est *"un culte raisonnable"*, comme le dit l'Apôtre dans sa lettre aux Romains chapitre 12, verset 1.

Ainsi, pour pouvoir se joindre à Esaië et répondre à l'appel de Dieu en disant *"Me voici, envoie-moi"*, un processus en plusieurs étapes est nécessaire : d'abord reconnaître notre condition d'imperfection et que c'est uniquement par le sang

purificateur de Jésus que nous sommes rendus saints ; alors, notre cœur peut entièrement se consacrer à Dieu. 

Rendre grâce

Verset clé : *"Et vous direz en ce jour-là : Louez l'Éternel, invoquez son nom, publiez ses oeuvres parmi les peuples, rappelez la grandeur de son nom !" (Esaïe 12 : 4)*

Texte choisi : Esaïe 12

Le douzième chapitre du livre d'Esaïe (constitué de six versets seulement) est en réalité le prolongement de la prophétie du chapitre précédent concernant le futur royaume de Christ. Rappelons-nous la belle description qu'avait donnée Esaïe au chapitre 11, verset 9: *"il ne se fera ni tort ni dommage sur toute ma montagne sainte; car la terre sera remplie de la connaissance de l'Éternel, comme le fond de la mer par les eaux qui le couvrent"*.

Dans notre texte choisi, le prophète continue la description de la vie dans le royaume, affirmant au verset 1: *"en ce jour-là l'humanité louera Dieu"*; et il poursuit *"tu diras : Je te loue, ô Éternel ! Car tu as été irrité contre moi, ta colère s'est apaisée, et tu m'as consolé"*. Cette louange résultera du fait que la colère de l'Éternel envers

l'humanité aura pris fin ; en effet (pour y parvenir), Dieu a pourvu au salut de l'humanité par le don de son Fils unique qu'il a engendré, Jésus-Christ, lequel a rendu l'homme libre. Alors, l'humanité réalisera que Dieu est l'auteur d'un tel arrangement ; elle dira, comme mentionné au verset 2 : *"Voici, Dieu est ma délivrance, je serai plein de confiance, et je ne craindrai rien ; car l'Éternel, l'Éternel est ma force et le sujet de mes louanges ; c'est lui qui m'a sauvé"*.

Au verset 3 nous lisons : *"Vous puiserez de l'eau avec joie aux sources du salut"* (l'eau de vérité). Dans le royaume de Christ, l'humanité recevra suffisamment de cette "eau vivante" qui pourra satisfaire sa soif de connaissance du Seigneur. Dans le Nouveau Testament, l'Apôtre Jean parle aussi de cette *"eau de la vie"*. En Apocalypse 22: 1-17, il dit dans le récit de sa vision qu'un ange lui montra *"un fleuve d'eau de la vie, limpide comme du cristal, qui sortait du trône de Dieu et de l'agneau."*

Dans notre verset clé, Esaïe répète que l'humanité désirera louer l'Éternel *"en ce jour-là"* (verset 4). Non seulement elle le louera, mais chaque individu "publiera" et "rappellera" l'un à l'autre toute la bonté et les merveilles provenant du Père céleste. L'humanité s'entretiendra au sujet de ces choses ; cela servira pour affermir en elle tous les principes de justice du royaume qu'elle apprendra *"en ce jour-là"* ; car *"la terre sera remplie de la connaissance de l'Éternel"*.

Au verset 5, le prophète déclare : *"Célébrez l'Éternel, car il a fait des choses magnifiques : Qu'elles soient connues par toute la terre !"*. Cela nous enseigne que Dieu a l'intention de faire connaître et comprendre à l'homme ses merveilleux plans et desseins *"par toute la terre"*. Tout le monde, sans exception, aura une occasion égale et suffisante de parvenir à la vie humaine parfaite, sur la terre et de vivre pour toujours dans la paix et le bonheur.

En considérant l'amour de notre Père céleste manifesté par son plan pour l'humanité, il n'est pas surprenant que l'homme soit comme l'exprime le verset 6, après avoir été éclairé par la connaissance du Seigneur : *"Pousse des cris de joie et d'allégresse, habitant de Sion ! Car il est grand au milieu de toi, le Saint d'Israël !"*.

Certes Esaïe annonçait dans ce verset le retour de la faveur divine pour Israël charnel, mais, il apparaît que cette faveur sera aussi étendue à toute l'humanité dans le Royaume ; en effet, auparavant, Dieu avait fait à Abraham une promesse mentionnée en Genèse 22:18 : *"Toutes les nations de la terre seront bénies en ta postérité, parce que tu as obéi à ma voix"*.

L'assurance d'une résurrection (2)

Qui lui est supérieure...

Quand Paul a écrit qu'il comptait toutes les choses comme une perte pour connaître le pouvoir de la résurrection de Jésus, il pensait sans aucun doute au pouvoir du Père Céleste qui attend les membres de son peuple alors que ceux-ci sacrifient leurs vies à Jésus, ainsi que l'usage ultime de ce pouvoir au nom de l'église lors de la première résurrection. L'héritage futur de l'église fidèle est aussi un héritage de gloire : "*Et, sous ce rapport, ce qui a été glorieux ne l'a point été, à cause de cette gloire qui lui est supérieure*" (2 Corinthiens 3:10).

Tous les avantages actuels tels que la santé, le confort, le prestige ou la joie du monde ne sont rien comparés à la gloire spirituelle. Nous devrions, comme Paul, considérer tout le reste comme une perte lorsque nous pensons à ce qui a été promis à tous ceux qui ont été appelés à la gloire. Cependant, ce n'est que si nous avons la communion dans les souffrances du Christ, comme l'a dit l'apôtre. "*Mais ces choses qui étaient pour moi des gains, je les ai regardées comme une perte, à cause de Christ. Et même je regarde toutes choses comme une perte, à cause de l'excellence de la connaissance de Jésus-Christ mon Seigneur, pour lequel j'ai renoncé à tout, et je*

les regarde comme de la boue, afin de gagner Christ, et d'être trouvé en lui, non avec ma justice, celle qui vient de la loi, mais avec celle qui s'obtient par la foi en Christ, la justice qui vient de Dieu par la foi, Afin de connaître Christ, et la puissance de sa résurrection, et la communion de ses souffrances, en devenant conforme à lui dans sa mort, pour parvenir, si je puis, à la résurrection d'entre les morts" (Philippiens 3:7-11). Nous expérimenterons le pouvoir puissant de Dieu de nous relever des morts et de nous exalter à sa droite avec Christ. C'est infiniment plus merveilleux que la perfection humaine à laquelle l'humanité en général sera rétablie.

De légères afflictions

Ecrivant sur ce sujet, Paul nous dit : *"Car nos légères afflictions du moment présent produisent pour nous, au-delà de toute mesure, un poids éternel de gloire, parce que nous regardons, non point aux choses visibles, mais à celles qui sont invisibles ; car les choses visibles sont passagères, et les invisibles sont éternelles"* (2 Corinthiens 4:17,18).

Il nous montre que seuls ceux qui sont pleinement consacrés comprendront et apprécieront notre appel céleste en Jésus-Christ : *"C'est lui que Dieu a destiné, par son sang, à être, pour ceux qui croiraient victime propitiatoire, afin de montrer sa justice, parce qu'il avait laissé impunis les péchés commis auparavant, au temps*

de sa patience, afin, dis-je, de montrer sa justice dans le temps présent, de manière à être juste tout en justifiant celui qui a la foi en Jésus" (Romains 3: 25,26).

L'apôtre nous montre que parmi ceux qui viennent à Christ et à la maison de la foi, il y aura plus d'une classe. La classe des prémices, les membres fidèles de son corps, seront les premiers en ordre et les premiers en rang. Parce qu'ils sont associés au Christ en se sacrifiant pendant le présent âge de l'Évangile, ils participeront à sa résurrection qui est la première résurrection. *"Ignorez-vous que nous tous qui avons été baptisés en Jésus-Christ, c'est en sa mort que nous avons été baptisés ? Nous avons donc été ensevelis avec lui par le baptême en sa mort, afin que, comme Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie. En effet, si nous sommes devenus une même plante avec lui par la conformité à sa mort, nous le serons aussi par la conformité à sa résurrection"* (Romains 6: 3-5).

L'appel à la première ou à la principale résurrection a commencé il y a des siècles lorsque notre Seigneur Jésus, chef de l'église, est ressuscité de la mort. Paul a expliqué : *"chacun en son rang. Christ comme prémices, puis ceux qui appartiennent à Christ, lors de son avènement."* (1 Corinthiens 15:23). En tant que "prémices" de ceux qui se sont endormis, Jésus est un exemple et une garantie de l'accomplissement de la promesse

divine selon laquelle *"il y aura une résurrection des morts, des justes et des injustes"* (Actes 24:15). Puisqu'un petit groupe de croyants a partagé sa justification par la foi dans le sacrifice du Rédempteur, puis s'est consacré au Seigneur et est devenu conjoint et héritier avec Christ, Paul écrit : *"Et si vous êtes à Christ, vous êtes donc la postérité d'Abraham, héritiers selon la promesse"* (Galates 3:29).

Confortés par Dieu

Ils ont été engendrés et favorisés dans cette voie par les grandes et précieuses promesses de Dieu. *"Or, si nous sommes morts avec Christ, nous croyons que nous vivrons aussi avec lui, sachant que Christ ressuscité des morts ne meurt plus ; la mort n'a plus de pouvoir sur lui"* (Romains 6:8,9). Ceci est un exemple supplémentaire du pouvoir puissant du Père Céleste. Ce pouvoir concernant la résurrection de notre Seigneur Jésus nous fortifie contre tous les assauts de l'adversaire. Il remplace la peur par le courage et redonne de la force aux fatigués. Cependant, ce pouvoir de la résurrection ne nous protège pas de nos épreuves et expériences nécessaires, ni ne nous épargne de souffrir pour l'amour de la justice. Ce pouvoir nous aidera à attendre le Seigneur et à endurer patiemment jusqu'à la fin, car dans le chagrin ce sera notre réconfort.

C'est en effet l'espoir béni et l'héritage de tout le peuple de Dieu qui désire continuer à

marcher sur les traces de notre cher Seigneur Jésus. Celles-ci ont été scellées par le saint Esprit au moyen d'une promesse qui, par la Parole de Dieu et la Providence, témoigne de leur acceptation dans le Bien-aimé. *"Car tous ceux qui sont conduits par l'Esprit de Dieu sont fils de Dieu. Et vous n'avez point reçu un esprit de servitude, pour être encore dans la crainte ; mais vous avez reçu un Esprit d'adoption, par lequel nous crions : Abba ! Père ! L'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu. Or, si nous sommes enfants, nous sommes aussi héritiers : héritiers de Dieu, et cohéritiers de Christ, si toutefois nous souffrons avec lui, afin d'être glorifiés avec lui. J'estime que les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous. Aussi la création attend-elle avec un ardent désir la révélation des fils de Dieu"* (Romains 8:14-19). *"Bien-aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous serons n'a pas encore été manifesté ; mais nous savons que, lorsque cela sera manifesté, nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est"* (1 Jean 3: 2).

Il posera toute règle, autorité et pouvoir pour enseigner la justice, la vérité et l'amour. *"Car il doit régner jusqu'à ce qu'il ait mis tous les ennemis sous ses pieds"* (1 Corinthiens 15:25). Son royaume ayant été arrangé dans le but même de libérer ceux qui désirent être en harmonie avec

Dieu, chacun sera rendu pleinement conscient de son vrai caractère et de son plan.

Se lever ou se tenir debout

Dans la Bible, le mot résurrection se trouve uniquement dans le Nouveau Testament, traduction du mot grec *anastasis* qui signifie se tenir debout, se lever, se réveiller ou se restaurer. D'autres mots grecs sont utilisés pour l'éveil temporaire de ceux qui avaient été réveillés et qui sont morts de nouveau par la suite. Ceci peut être illustré par le cas de Lazare et d'autres où ni le mot grec *anastasis*, ni sa résurrection équivalente anglaise, ne sont utilisés. *"Six jours avant la Pâque, Jésus vint à Béthanie, où était Lazare, qu'il avait ressuscité des morts"*(Jean 12:1).

La rançon donnée par notre Seigneur une fois pour toutes a assuré une résurrection (anastasis) pour tous. Définir ce mot comme signifiant seulement un réveil à une brève vie pour mourir à nouveau reviendrait à limiter le pouvoir de Dieu. La vraie signification du mot contient la pensée d'une restauration complète de tout ce qui a été perdu. L'humanité a perdu la perfection humaine et a connu une spirale descendante qui a mené à la décadence morale, à la maladie, au chagrin et finalement à la mort. Notre Seigneur Jésus est mort pour récupérer tout ce qui a été perdu, et la promesse d'une résurrection est donc la promesse de la restauration de ce qui a été perdu et racheté. Le

prophète Isaïe a dit : *"L'esprit du Seigneur, l'Eternel, est sur moi, car l'Eternel m'a oint pour porter de bonnes nouvelles aux malheureux ; il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, pour proclamer aux captifs la liberté, et aux prisonniers la délivrance "*(Esaïe. 61:1).

Pour apprécier toute la force du mot *anastasis*, qui pointe vers la restauration ou vers le haut, nous devons nous rappeler à quel point l'homme est tombé dans la mort. La restauration complète, qui a été assurée pour l'humanité par son Rédempteur, sera un relèvement complet de tout ce qui a été perdu. Par l'homme parfait Adam la mort est venue, et avec elle toute la dégradation que le mot implique, y compris mentale, morale et physique, aboutissant à sa perte totale. Grâce au sacrifice volontaire et à la résurrection du Sauveur, notre Seigneur Jésus-Christ, tous les obéissants de la famille humaine sous l'administration de Christ pourront jouir pleinement de la perfection, de l'image et de la ressemblance de Dieu.

Retour à la perfection

Le millénaire doit avoir lieu le jour de la résurrection pour le monde humain, mais il sera facultatif pour chaque individu d'atteindre ou non la grande perfection prévue pour tous en Christ. Lorsque les morts ressusciteront, ils devront coopérer dans les questions relatives à leur propre résurrection à la perfection, sinon ils ne

l'obtiendront jamais. *"Tout ce que ta main trouve à faire avec ta force, fais-le ; car il n'y a ni œuvre, ni pensée, ni science, ni sagesse, dans le séjour des morts, où tu vas"* (Ecclésiaste 9:10). *"Car celui qui meurt n'a plus ton souvenir ; qui te louera dans le séjour des morts ?"* (Psaume. 6:5). Ce travail sera accompli par leur Rédempteur glorifié, qui a déclaré : *"Ne vous étonnez pas de cela ; car l'heure vient où tous ceux qui sont dans les sépulcres entendront sa voix et en sortiront"* (Jean 5:28).

Quelle confirmation bénie que tous dans leurs tombes seront réveillés par une résurrection des morts. Il y aura deux classes qui seront réveillées et dans des conditions différentes. Comme notre Seigneur le montre, ces consacrés qui sont acceptables à Dieu par Christ et sont ressuscités, sortiront de la mort avec une vie parfaite. Ils recevront la nature divine sur laquelle la mort n'aura plus aucun pouvoir ni aucun contrôle.

Le reste de l'humanité sera réveillé par un jugement ou une période d'essai pendant laquelle il aura l'occasion de se relever complètement, mais il devra se conformer à la discipline et aux punitions de ce jour de jugement millénaire pendant le futur royaume du Christ. Ils auront les meilleures conditions pour apprendre du Père céleste grâce aux conseils de son Fils glorifié. Le prophète a écrit : *"Le désert et le pays aride se réjouiront ; la solitude s'égaiera, et fleurira comme un narcisse ... Alors s'ouvriront les yeux*

des aveugles, S'ouvriront les oreilles des sourds....Il y aura là un chemin frayé, une route, qu'on appellera la voie sainte ; nul impur n'y passera ; elle sera pour eux seuls ; ceux qui la suivront, même les insensés, ne pourront s'égarer....Sur cette route, point de lion ; nulle bête féroce ne la prendra, nulle ne s'y rencontrera ; les délivrés y marcheront... Les rachetés de l'Éternel retourneront, ils iront à Sion avec chants de triomphe, et une joie éternelle couronnera leur tête ; l'allégresse et la joie s'approcheront, la douleur et les gémissements s'enfuiront " (Esaïe 35: 1-10).

Ce merveilleux passage de l'Écriture révèle comment la terre doit être amenée à la perfection que Dieu avait conçue au départ. La terre redeviendra une maison heureuse et un paradis magnifique pour l'humanité. Dieu a prévu toutes les nécessités de son plan et pourvoira à tous les besoins de sa création humaine. Il a promis de délivrer l'humanité de la puissance de Satan et de son influence aveuglante.

Les bénédictions du futur royaume de Christ ouvriront finalement les yeux des aveugles et toute ignorance et tout préjugé seront éliminés. Tous doivent arriver à une connaissance exacte de la vérité concernant le caractère et les attributs divins, et en particulier l'amour de Dieu. En conséquence, la vraie connaissance du Seigneur remplira toute la terre *"comme les eaux couvrent la mer"* (Ésaïe 11: 9). Non seulement leurs corps

seront bénis, mais leur esprit et leur cœur seront également libérés de la servitude du péché. C'est le but ultime et le grand travail du Royaume Millénaire. Avec le royaume établi, les bénédictions de paix, de joie et de vie commenceront à affluer dans le monde de l'humanité. Nous nous réjouissons de ce que Dieu ait un plan pour le monde entier, qui comprend la fin de toutes les choses qui les ont séparés de son amour. *"Aucun n'enseignera plus son prochain, ni aucun son frère, en disant : Connais le Seigneur ! Car tous me connaîtront, depuis le plus petit jusqu'au plus grand d'entre eux "*(Hébreux 8:11). *"Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre ; car le premier ciel et la première terre avaient disparu, et la mer n'était plus. Et je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville sainte, la nouvelle Jérusalem, préparée comme une épouse qui s'est parée pour son époux. Et j'entendis du trône une forte voix qui disait : Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux. Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu. Et celui qui était assis sur le trône dit : Voici, je fais toutes choses nouvelles. Et il dit : Ecris ; car ces paroles sont certaines et véritables* (Apocalypse 21: 1-5).

L'humanité aura une fois de plus la domination sur la terre et pourra vivre sur une

terre parfaite restaurée dans la paix et la joie pour toujours. Il sera basé sur les paroles de notre Seigneur, qui a dit : *"Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta pensée et de toute ta force. Tu aimeras ton prochain comme toi-même"* (Marc 12: 30,31).

L'amour est la grâce principale que l'humanité devra apprendre et mettre en pratique. *"L'amour est l'accomplissement de la loi"* (Romains 13:10). Tous ceux qui désirent vivre sur une terre parfaite pour toujours devront atteindre cet amour. La marque de caractère, qui est la condition que la loi de Dieu impose à la vie pour que sa création humaine soit acceptable pour lui, est celle du parfait amour. En fin de compte, cette loi doit régir toutes les créatures intelligentes de Dieu qui obtiendront la vie éternelle. Lorsque l'homme sera complètement restauré à l'image de Dieu, chaque homme l'aimera, ainsi que son Fils bien-aimé.

Résurrection et vie

Au moment de la mort de Lazare, Jésus chercha à reconforter sa sœur Marthe, qui était en deuil. *"Jésus lui dit : Ton frère ressuscitera. Je sais, lui répondit Marthe, qu'il ressuscitera à la résurrection, au dernier jour. Jésus lui dit : Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, quand même il serait mort ; et quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais"* (Jean 11:23-26). 📖